

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Port-Gentil : les préoccupations des populations recensées par le CESE

LA santé, l'éducation ajoutées au conflit homme/faune, ressortent des attentes et besoins récoltés par Pierre Réténo Ndiaye et Raymond Mbocko Mavoungou, deux émissaires du Conseil économique, social et environnemental (CESE), dans les villes et villages et la province.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

M. Pierre Réténo Ndiaye et Raymond Mbocko Mavoungou, deux émissaires du Conseil économique, social et environnemental (CESE), ont bouclé récemment, par Port-Gentil, une tournée à travers les villes et

villages de l'Ogooué-Maritime. Une mission qui avait pour but essentiel, selon Pierre Réténo Ndiaye, de collecter les attentes et besoins des populations.

Lesquels besoins, a-t-il précisé, doivent faire l'objet d'un avis que l'institution soumettra au président de la République, au gouvernement et aux deux Chambres du Parlement. Cela, aux fins de les aider à définir au mieux les politiques publiques en direction de ces populations.

Au cours de l'ultime séance de travail présidée au gouvernement par Paul Ngome Ayong, maître des lieux, les chefs de quartiers et notables ont, à travers un questionnaire, exprimé ces attentes et besoins. Ce, après avoir écouté religieusement l'exposé du CESE, l'une des plus vieilles institutions, car créée en 1959.



La délégation du CESE en séance de travail lors de sa mission à Port-Gentil.

D'après les émissaires du Conseil économique et social, les thèmes récurrents dans les villes et villages de cette région insulaire tournent autour de l'éducation (insuffisance des structures d'accueil, des forma-

teurs, du matériel didactique, etc.), de la santé (absence de médicaments, insuffisance du personnel, des équipements, etc.), du transport (coût élevé, voiries urbaines dégradées, absence de quai rivière, d'une

gare routière, etc.) et du conflit homme/faune (destruction des plantations par les pachydermes occasionnant la famine et l'exode rural, la brutalité des écogardes envers les populations, etc.).

Mékambo : l'élu du 2e siège au contact de sa base



Le député Franck Atabi Bokamba parmi les siens.

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

L'É député du 2e siège du département de la Zadié – province de l'Ogooué-Ivindo – était au contact de sa base tout au long de la période d'intersession parlementaire. Deux mois durant, l'honorable Franck Atabi Bokamba a fait à ses électeurs le compte rendu des travaux de la précédente session ordinaire de l'Assemblée nationale.

Une grande première dans la localité, entendu qu'aucun

élu national de la contrée, avant lui, ne s'était prêté à cet exercice. De jour comme de nuit, le député du Parti social démocrate (PSD) a sillonné son siège. Entre autres sujets abordés au cours de cette tournée, la crise sanitaire liée à la pandémie à Covid-19, le sempiternel conflit homme/faune et la dépénalisation de l'homosexualité au Gabon.

A noter que le parlementaire a mis à profit ce séjour pour apporter sa contribution à l'entretien du réseau routier inter-villages en procédant à l'ensoleillement de la voie et à la réfection de près de 10 ponts en bois. Des actions qu'il réalise toutefois depuis des années, bien avant son élection au palais Léon Mba.

Franck Atabi Bokamba espère retrouver ses électeurs au terme la session parlementaire ouverte le 1er septembre dernier. Avec plus de nouvelles et d'actions positives, espère-t-on sur le terrain.

Mbigou/Education : les moniteurs renforcent leurs capacités en pédagogie



Les moniteurs stagiaires au terme du séminaire.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO
Mbigou/Gabon

L'ÉCOLE publique de Mbigou, chef-lieu du département de la Boumi-Louétsi, a prêté son cadre dernièrement à un séminaire de formation des moniteurs – écoles primaires et pré-primaires – en service dans le bassin pédagogique de Mbigou, dans la circonscription scolaire de la Ngounié-Sud.

La formation initiée par Jean-René Mambiga, inspecteur primaire pour l'Éducation nationale, par ailleurs chef de ladite circonscription scolaire, s'est déroulée dans l'observation stricte des mesures barrières. Elle avait pour objet de procéder au renforcement des capacités en psycho-pédagogie de cette catégorie d'enseignants. Cela, au regard de nombreux manquements observés dans l'exercice de leur métier. D'autant

que les moniteurs sont souvent recrutés sans recevoir de formation initiale pour mener à bien leurs enseignements.

Aussi, cette catégorie d'enseignants issus des écoles primaires et pré-primaires de la Boumi-Louétsi, et même de la Louétsi-Bibaka (Malinga), a-t-elle été conviée à prendre part à cette formation.

Pour la réussite de cet atelier, l'inspecteur primaire Mambiga s'est entouré de ses collègues, et d'une équipe locale des facilitateurs appuyés par des directeurs d'écoles rompus à la tâche.

La circonscription scolaire Ngounié-Sud étant très vaste, la formation va se poursuivre dans la commune de Lebamba. Le chef-lieu du département de la Louétsi-Wano prendra en compte tous ses moniteurs, y compris ceux du district de Nzénzélé et de Lekindou.

Au terme de la formation, le vœu émis est de voir s'ouvrir une base pédagogique à Lebamba, pour de meilleurs résultats scolaires dans la contrée.